

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini lebih menitikberatkan pada penelitian kepustakaan dengan mengkaji beberapa literatur kepustakaan baik yang terdapat dalam Alquran, Hadits, peraturan perundang - undangan, perjanjian atau konvensi internasional, jurnal internasional dan nasional, hubungan - hubungan internasional antara negara, referensi buku - buku literatur, internet, dokumen - dokumen dan hasil laporan penelitian lainnya yang berkaitan dengan pokok materi yang diteliti yaitu, kekuatan sanksi pemutusan hubungan diplomatik yang diberikan Arab Saudi, Bahrain, Mesir dan Uni Emirat Arab terhadap Qatar.

B. Jenis Data

Dalam penelitian ini bahan hukum yang digunakan adalah :

- a. Bahan hukum primer, yaitu, Alquran, perjanjian Arab Saudi, Bahrain, Mesir dan Uni Emirat Arab dengan Qatar, hubungan diplomatik, sanksi yang diberikan Arab Saudi, Bahrain, Mesir dan Uni Emirat Arab terhadap Qatar, literatur hukum, dokumen hukum dan dokumen hukum lainnya.
- b. Bahan hukum sekunder , yaitu buku - buku, jurnal internasional dan nasional, media massa, internet, video dan berita - berita internasional

yang berkaitan blokade Arab Saudi, Bahrain, Mesir dan Uni Emirat Arab terhadap Qatar.

- c. Bahan hukum tersier, yakni ensklopedia dan kamus yang berkaitan dengan perjanjian internasional.

C. Teknik Pengumpulan Bahan Hukum

Dalam penelitian ini menggunakan metode studi pustaka,¹ yakni dengan memperoleh data secara keseluruhan yang disediakan secara tertulis. Untuk memperoleh bahan - bahan hukum tersebut dengan melakukan dan mengikuti perkembangan berita, baik melalui internet, media cetak media audio visual yang menjadi obyek penelitian yang berkaitan dengan sanksi pemutusan hubungan diplomatik yang diberikan Arab Saudi, Bahrain, Mesir dan Uni Emirat Arab terhadap Qatar.

D. Narasumber

Narasumber diperlukan guna menambah data kepustakaan terhadap obyek yang diteliti mengenai sanksi Arab Saudi, Bahrain, Mesir dan Uni Emirat Arab terhadap Qatar dengan cara melakukan wawancara langsung dengan Prof. Dr. Agustinus Supriyanto, S.H, M.Si Kepala Departemen Hukum Internasional Universitas Gadjah Mada Daerah Istimewa Yogyakarta (DIY).

¹ Studi pustaka merupakan kajian terhadap bahan – bahan hukum, baik bahan hukum primer, bahan hukum sekunder, maupun bahan hukum tersier dan atau bahan non hukum dengan melakukan penelusuran terhadap bahan hukum dengan membaca, melihat mendengarkan maupun dengan internet (Mukti Fajar ND, Yulianto Achmad, 2010, *Dualisme penelitian hukum normatif dan empiris*, Yogyakarta, Pustaka Pelajar, hlm. 116)

E. Teknik Pengolahan Bahan Hukum

Dalam penelitian ini data yang diperoleh dari hasil penelitian ini akan disusun secara sistematis, logis dan yuridis untuk mengetahui gambaran kekuatan sanksi Arab Saudi, Bahrain, Mesir dan Uni Emirat Arab terhadap Qatar dalam perspektif hukum perjanjian internasional.

F. Teknik Analisis

Dalam penelitian ini teknik analisis dilakukan dengan teknik analisis data kualitatif,² dengan mengklasifikasikan data - data kemudian dicari unsur – unsur pokoknya serta dianalisis dengan cara mendeskripsikannya sehingga bisa menjawab suatu permasalahan yang menjadi obyek penelitian.

² Analisis data merupakan kegiatan penelitian dengan melakukan kajian atau telaah terhadap hasil pengolahan data dengan bantuan teori – teori yang telah didapatkan sebelumnya, secara sederhana analisis data merupakan kegiatan studi pustaka dengan memberikan telaah yang dapat berarti menentang, mendukung, mengkritik, menambah atau memberi komentar kemudian membuat suatu kesimpulan terhadap hasil penelitian dengan pikiran sendiri dan bantuan teori yang telah dikuasai sedangkan Pendekatan kualitatif adalah suatu cara analisis hasil penelitian yang menghasilkan data deskriptif analitis yaitu data yang dinyatakan oleh responden baik secara tertulis lisan juga tingkah laku yang nyata yang dipelajari dan diteliti sebagai sesuatu yang utuh (*Ibid* hlm. 131 dan 137)